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Le ciel a parlé !

Dimanche 13 janvier : Baptême du Seigneur  

On concentre notre regard sur Jésus plongé dans l’eau par Jean qui arpente une terre aride, alors 
qu’il nous faut combler cet espace qui relie terre et ciel ! Le baptême nous fait relever la tête ! 
Renversant !
On pense au baptême de Jésus comme on envisage le baptême chrétien, au nom du Père et du Fils et 
du Saint Esprit. Mais Jésus n’est pas plongé dans l’eau du baptême au nom de « lui-même !» Il n’est 
pas plongé dans sa mort et sa résurrection, pas encore ! Le baptême que Jean proposait était pour la 
remise des péchés et pour accueillir et croire celui qui venait après lui : Jésus !
On se demande aussi pourquoi Jésus « fait homme semblable aux hommes en tout hormis le péché » a-
t-il besoin d’être plongé dans les eaux du Jourdain ?
Jean veut l’en dissuader ! Jésus insiste « car il est convenable que ‘nous’ (toi et moi) accomplissions 
ainsi toute justice. » Il fallait que Jésus signifie sa proximité avec l’humanité vers laquelle il accepte 
pleinement un premier pas décisif : Jésus se dépouille lui-même et il devient homme !
L’important se passe en haut, pas dans l’eau ! Au-delà de la voûte céleste qui laisse passer la lumière 
du jour et celle de la nuit, comme autant de lustres suspendus. L’eau aussi, est libérée à l’ouverture 
‘des vannes’ pour fertiliser et attendrir la terre ! Lors du baptême de Jésus, un passage nouveau se 
crée ; admirablement, le ciel se déchire (Marc 1, 9-11) et surgit l’Esprit, « à tire d’aile de colombe » 
suivi de la Parole divine qui affirme que Jésus baptisé, homme parmi les hommes, est le fils bien-aimé 
de Dieu, et qu’il a tout son amour !  
Jésus veut bien partager cet amour donné du Père avec l’humanité toute entière.
Être baptisé aujourd’hui, c’est rentrer dans la famille des chrétiens, mieux, c’est s’entendre dire avec 
émotion, de la part même du Père : « Tu es mon fils bien-aimé ! » Quelle tendresse ! Le ciel a parlé et le 
péché en prend un coup ! L’eau renverse tout !
Comme elle le fera encore pour révéler la force tranquille et humble de Jésus au soir d’un certain 
jeudi, quand il voulut laver les pieds à ses disciples ! Ce geste-choc de Jésus, cette humilité, fait réagir 
vivement Pierre ! Mais quand Jésus se dépouille lui-même, il devient homme et Dieu est révélé dans 
l’Homme !
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Évangile de Jésus Christ selon saint Luc
En ce temps-là,
    le peuple venu auprès de Jean le Baptiste était en attente,
et tous se demandaient en eux-mêmes
si Jean n’était pas le Christ.
    Jean s’adressa alors à tous :
« Moi, je vous baptise avec de l’eau ;
mais il vient, celui qui est plus fort que moi.
Je ne suis pas digne de dénouer la courroie de ses sandales.
Lui vous baptisera dans l’Esprit Saint et le feu. »
    Comme tout le peuple se faisait baptiser
et qu’après avoir été baptisé lui aussi, Jésus priait,
le ciel s’ouvrit.
    L’Esprit Saint, sous une apparence corporelle, comme une colombe,
descendit sur Jésus,
et il y eut une voix venant du ciel :
« Toi, tu es mon Fils bien-aimé ;
en toi, je trouve ma joie. »
    – Acclamons la Parole de Dieu.
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